



Prof. Dr. Caroline Y. Robertson-von Trotha
Direktorin

Kronenstr. 32
76133 Karlsruhe
Tel.: +49 (0) 721 608 - 4384
Fax.: +49 (0) 721 608 - 4811

E-Mail: zak@zak.uni-karlsruhe.de
www.zak.uni-karlsruhe.de

Karlsruhe, 10. 01. 2008

PRESSEINFORMATION

Die akademische Elite Streitgespräch im Colloquium Fundamentale

Am Donnerstag, 17.01.2008, um 18:00 Uhr werden zwei Referenten im Colloquium Fundamentale jeweils einen kurzen Vortrag halten und anschließend ein Streitgespräch miteinander führen: Prof. Dr. Gert G. Wagner vom Lehrstuhl für Empirische Wirtschaftsforschung und -politik, TU Berlin, und Prof. Dr. Richard Münch vom Lehrstuhl für Soziologie II, Universität Bamberg, sprechen über „Die akademische Elite“. Veranstaltungsort ist der Engesser-Hörsaal der Universität Karlsruhe (TH), Geb. 10.81, Otto-Amman-Platz 1, der Eintritt ist frei.

Eine international konkurrenzfähige Gesellschaft bedarf der Förderung von Exzellenz in Wissenschaft und Forschung. Darauf zielt die 2005 von Bund und Ländern initiierte „Exzellenzinitiative“ an den deutschen Hochschulen ab. Der Wettbewerb um den Titel der „Elite-Universität“ hat für viel Bewegung in der Hochschullandschaft gesorgt. Doch wer entscheidet, wer sich zur Elite zählen darf? Prof. Münch bemängelt in seiner Studie über das System der Forschungsförderung viele Reformen als kontraproduktiv und einer theoretischen Vielfalt abträglich. In dem Streitgespräch kritisiert Prof. Münch die Einrichtung so genannter Exzellenzuniversitäten, während Prof. Wagner sie für notwendig hält als Mittel, um den Anschluss an die internationale Hochschulelite zu erreichen.

Prof. Wagner habilitierte sich an der Technischen Universität Berlin im Fach „Volkswirtschaftslehre“. Neben seiner Tätigkeit an der TU Berlin ist er unter anderem Forschungsdirektor am Deutschen Institut für Wirtschaftsforschung (DIW) und Mitglied des Wissenschaftsrats. Seit November 2007 ist er Fakultätsmitglied der International Max Planck Research School LIFE (The Life Course: Evolutionary and Ontogenetic Dynamics).

Prof. Münch studierte Soziologie, Philosophie und Psychologie an der Universität Heidelberg, wo er auch promovierte. An der Universität Augsburg habilitierte er sich im Fach Soziologie. Er ist unter anderem Mitglied im Fachbeirat des Max-Planck-Instituts für Gesellschaftsforschung, Köln, im Wissenschaftlichen Direktorium des Instituts für Europäische Politik, Berlin, und im Konzil der Deutschen Gesellschaft für Soziologie.

Das Colloquium Fundamentale findet donnerstags, 14-tägig, jeweils von 18:00 bis 19:30 Uhr statt, Veranstaltungsort ist der Engesser-Hörsaal, Geb. 10.81, Otto-Amman-Platz 1, 1. OG.

Weitere Informationen:

ZAK | Zentrum für Angewandte Kulturwissenschaft und Studium Generale
der Universität Karlsruhe (TH)
Sigrid Peters M.A.
Tel.: 0721 608 8027
E-Mail: sigrid.peters@zak.uni-karlsruhe.de
www.zak.uni-karlsruhe.de